



Attinghausen, 30. März 2022

Medienmitteilung

Start der ZAKU-Grünabfallsammlung

Am Montag 4. April 2022 startet die diesjährige Grünabfallsammlung der ZAKU. Wichtig ist die Bereitstellung der Abfälle morgens um 07.00 Uhr. Defekte und gealterte Behälter sollen rechtzeitig ausgewechselt werden.

Von Frühling bis Herbst sammelt die ZAKU im ganzen Kanton Uri Gartenabfälle. Alle zwei Wochen werden diese abgeholt und zur Verwertung in eine Kompostieranlage transportiert. Sie sind in grünen Containern von 240, 360 oder 700 Litern oder gebündelt entlang den gleichen Routen, auf welchen auch der Kehricht gesammelt wird, bereitzustellen. Die Container müssen bei der ZAKU angemeldet sein und werden anschliessend mit einer Erkennungsmarke gekennzeichnet. Die Sammelmengen sind im Laufe der Jahre bis über 2'000 Tonnen jährlich angewachsen. Obwohl die Sammlung und Verwertung Kosten von mehr als einer halben Million Franken verursacht, ist diese für Privathaushalte kostenlos.

Rechtzeitige Bereitstellung der Gartenabfälle

Ab Montag, 4. April 2022 werden die Gartenabfälle alle zwei Wochen an folgenden Wochentagen gesammelt:

Montag	Unterschächen, Spiringen, Bürglen und Attinghausen
Dienstag	Altdorf
Mittwoch	Flüelen, Sisikon und Schattdorf
Donnerstag	Realp bis Gurtellen, Isenthal, Bauen und Seedorf
Freitag	Amsteg, Silenen, Erstfeld, Industrie Schächenwald und DAG Altdorf

Wichtig ist, dass die Behälter und die gebündelten Abfälle morgens bereits um 07.00 Uhr an den Sammelrouten bereitgestellt sind. Nur so kann die Leerung sichergestellt werden. Aufgrund von Baustellen und anderen Umständen können die gewohnten Leerungszeiten ändern.

In Seelisberg werden die Sammlungen durch den Nidwaldner Abfallverband an den im Abfallinfoblatt festgelegten Daten gesammelt.

Defekte Grünbehälter

Teilweise sind die Grünbehälter aus Kunststoff seit Beginn der Sammlungen, also seit 15 Jahren, im Einsatz. Sie stehen vielfach im Freien und sind Kälte und Wärme ausgesetzt. Unter diesen Umwelteinflüssen altern die Behälter und sind teilweise defekt. Die Hersteller gehen von einer Lebensdauer bis zu zehn Jahren aus. Gealterte Behälter können bei der Leerung auch bei sorgfältiger Behandlung beschädigt werden. Für Beschädigungen kann keine Haftung übernommen werden. Die ZAKU fordert deshalb die Besitzer der Behälter auf, diese vorgängig der ersten Sammlung zu kontrollieren und nötigenfalls auf eigene Kosten zu ersetzen. Defekte Behälter werden nicht geleert. Im Falle des Ersatzes hat eine Mitteilung an die ZAKU zu erfolgen, damit die Erkennungsmarke neu montiert werden kann.

Alle Informationen zur Grüngutsammlung und zu den weiteren Dienstleistungen der ZAKU finden sich auch auf www.zaku.ch.

Fotos



Foto 1: Sammelbehälter für Grünabfälle
(Foto: ZAKU)



Foto 2: Leerung Grünbehälter durch
Sammelfahrzeug
(Foto: Valentin Luthiger)

Download Fotos:

<https://www.dropbox.com/sh/yu6bar4te0p3wv/AACwbhtWKCRjhRMjEeBaf5YFa?dl=0>

Für Fragen:

Edi Schilter

Geschäftsführer

Eielen

6468 Attinghausen

Telefon 041 870 88 89 / 079 439 18 09

edi.schilter@zaku.ch

ZAKU – Zentrale Organisation für die Abfallbewirtschaftung im Kanton Uri organisiert im Auftrag aller Gemeinden die Abfallbewirtschaftung im Kanton Uri. Sie ist als spezialrechtliche Aktiengesellschaft organisiert. Die gesetzlichen Grundlagen finden sich im Kantonalen Umweltgesetz. Ihre Aufgaben erfüllt sie durch Strassensammlungen und Sammelstellen. Daneben betreibt sie in der Eielen eine Deponie für Kehrrechtschlacken und erfüllt damit den Rekultivierungsauftrag für den ehemaligen Steinbruch.